

Petit condensé de l'Assemblée Générale de notre fédération à Albi les 13 et 14 décembre 2025

Intervention de Lydie Chénot : notre nouvelle présidente, privilégie la proximité avec les Co-Dep au moyen de réunions et de rencontres.

La nouveauté concernant les licences, elles seront digitalisées. Il y aura une modernisation de la publicité. Il faut insister sur la formation et la mixité. Le bénévolat s'effrite, c'est une évidence.

Objectif pour les années à venir : 120 000 licenciés. Il faut une mobilisation des clubs, Co-Dep, Co-Reg.

Finances : Semaine fédérale : à revoir car on observe un déficit depuis trois ans. Cession d'activité du gîte des 4 vents à Aubusson d'Auvergne car là aussi le déficit s'élève à 56 820 euros, donc la décision de la vente a été prise.

Notre siège fédéral comprend 17 salariés. Les comptes sont stables malgré la baisse des effectifs.

Pas de fusion prévue avec la FFC : Réponse de l'état : ce sont deux entités privées.

Assurance fédérale : Responsable : Nicolas Eduin

Notre nouvel assureur pour 2026-2029 : AIAC Courtage, Courtier Gestionnaire d'assurances centenaire, basé à Paris (9è), il couvre 25 fédérations nationales avec 4,2 millions de licenciés.

Assisteur : Europ Assistance – Mutuelle : AREAS

Pour 2026, augmentation de 2 euros pour le petit braquet et 0,50 euros pour le grand braquet.

Suppression de l'option « autres missions des déplacements bénévoles » et inclusion automatique et gratuite dans le contrat fédéral de la couverture des dommages subis par les véhicules des bénévoles pour les besoins du club : elle sera gratuite.

En cas d'accident au sein du club : Déclaration sur l'espace licencié du site de la fédération, avec une nouvelle page dédiée aux déclarations de sinistres.

Aucun changement pour la validité de la licence N-1 jusqu'à fin février, à condition que le cyclo reprenne sa licence.

Projet de développement fédéral 2025-2028 : Transformer l'essai de la parité en 2028. Ensemble pour demain : Un projet inclusif pour développer toutes les pratiques pour tous les participants :

- 4 objectifs :
 - Pérenniser la fédération.
 - Incrire durablement les activités du cyclotourisme dans la société.
 - Renforcer notre expertise et développer l'innovation.
 - Être une fédération responsable et durable.

Interventions du médecin fédéral Patrice Delga : Concernant le syndrome de l'imposteur. Quézaco : c'est une autocensure de soi-même : on n'ose pas aller plus loin, on se sous-estime. 46% des femmes présentent dans les conseils d'administrations, mais aucune entreprise du CAC 40 avec une femme PDG. Les femmes consacrent 12 ans de plus que les hommes entre leurs 18 et 64 ans, à la gestion familiale et domestique : 3 heures 12 par jour pour les femmes contre 1 heure 10 pour les hommes.

Les solutions pour faire accéder plus de femmes au sein des clubs : Il leur faut des aides extérieures, être dans un milieu accueillant.

- Bénéfice de la parité : plus de mixité, rajeunissement des effectifs.
- Pour la gouvernance : plus de nouvelles idées et de créativités, plus d'apaisement et de complémentarité. Inciter les femmes à la formation, et à prendre des responsabilités.

Un fait réel de société : tous les 450 ans nous subissons un déséquilibre, aujourd'hui nous sommes en transition entre l'ancien et le nouveau monde, ce qui génère une période anxiogène.

Nouveau site internet : À destination du grand public qui pratique le vélo avec mise en avant des activités, des services et de l'adhésion : [un design aux couleurs de la fédération](#).

Nouveauté en Mars 2026 : Le PASS'VÉLO. Objectif : toucher les non licenciés qui pratiquent hors club : 2 mois sans engagement, renouvelable une fois, montant 20 euros. Assurance RC + IA incluse, + réductions sur toutes les randonnées. Des infos et conseils pour rejoindre les clubs.

Un PASS'VÉLO vendu = 10 euros reversés au club. Pour en bénéficier, il faut être non licencié depuis trois ans, il ne peut être renouvelable qu'une seule fois.

IA : individuelle accident : absence d'assistance rapatriement.

Tourisme : Seuls 5 clubs FFVélo en France, organisent des séjours en Europe, dont le Cyclo Randonneur Briviste (vers l'Espagne à Cambrils).

Organisations en 2026 :

- Concentration de l'Ascension 2026 : le club de Paray-le-Monial (Saône et Loire) organisera une concentration nationale du 14 au 16 Mai.
- La Cyclo Montagnarde des Volcans : Après plus de trente ans d'absence, 2026 marquera le grand retour de cette édition sur les routes d'Auvergne les 30 et 30 Mai.
- Semaine Européenne de cyclotourisme à Heerenveen au Pays Bas du 11 au 18 juillet.
- Semaine Fédérale Internationale de Cyclotourisme à Château-Gontier en Mayenne du 02 au 09 août

Remise de récompenses : Elisabeth Picaut, notre présidente du Comité Régional Nouvelle-Aquitaine, a reçu la médaille d'or de la fédération ; félicitations Elisabeth.

Compte rendu de Lucette Géry



Elisabeth Picaut



A.G fédéral Albi 2025 - Les congressistes se mettent en place